
Seniorenbeirat Oldenburg in Holstein,
Oldenburg in Holstein 23. November 2023 

Protokoll der 4. öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirates im Jahr 2023

Sitzungstermin: Donnerstag, der 16.11.2023 um 15:00 Uhr
Ort: Bildungs- und Kulturzentrum, Göhler Str. 56

Tagesordnung:

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Bericht der Vorsitzenden
3. Projektplanung 2024
4. Mitteilungen und Anfragen
5. Verschiedenes

Anwesend: 

Gabriele Zirfas, Vorsitzende
Heike Steinmüller, stellv. Vorsitzende
Christel Nagler, Schriftführerin
Reiner Hostmann, Kassenführer
Peter Krink, Beisitzer

Volker Spielmann, Beisitzer (fehlt entschuldigt)

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung
Die Vorsitzende Frau Zirfas eröffnet die Sitzung um 15:00 Uhr, begrüßt die anwesenden Gäste und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung zur Sitzung wurde fristgerecht an die Mitglieder des Seniorenbeirates 
verteilt und veröffentlicht.

TOP 2 Bericht der Vorsitzenden
Für den neuen Seniorenbeirat ist es die 1. öffentliche Sitzung. Aufgrund der erst kurzen Amtszeit hat der 
Seniorenbeirat bisher hauptsächlich Organisatorisches geklärt. 

Die 1. Vorstandsitzung des neuen Seniorenbeirats fand am 02.10.2023 und die 2. Vorstandssitzung am 
02.11.2023 statt. Dort wurden Vorschläge für die zukünftige Arbeit des Seniorenbeirats erarbeitet. Der neue
Seniorenbeirat möchte bei den Seniorinnen und Senioren der Stadt stärker präsent sein und auch die 
Erreichbarkeit signifikant erhöhen. 

Die Voraussetzungen dafür wurden gemeinsam mit der Verwaltung geschaffen. Der Seniorenbeirat hat 
inzwischen für seine Arbeit von der Verwaltung ein Laptop und auch ein Mobiltelefon erhalten. 
In der Kuhtorstr. 13 gibt es ein gemeinsames Büro zusammen mit dem Pflegestützpunkt und der 
Behindertenbeauftragten Frau Scheel. Hier wird es auch eine Festnetznummer für den Seniorenbeirat 
geben. Sprechtag des Seniorenbeirats wird ab Januar 2024 voraussichtlich jeder Montag sein. Zusätzlich zu 
den Sprechstunden im Büro werden auch telefonische Sprechstunden angeboten. Die telefonische 
Erreichbarkeit ist über eine Festnetz- und Mobilfunknummer möglich. Die Sprechzeiten werden noch 
festgelegt und veröffentlicht.
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TOP 3 Projektplanung
Frau Steinmüller berichtet über ihre Kontakte mit den Mentoren für Lesepaten bei der Grundschule. 
Die Senioren können sich bewerben und ihnen wird nach Abstimmung ein Kind zugewiesen, damit sind sie 
dann Lesepate. Der Kontakt mit Mentor kann über den Link auf der Homepage des Seniorenbeirates 
aufgenommen werden. Für das Jahr 2024 ist eine Veranstaltung mit Mentor geplant und wird rechtzeitig 
veröffentlicht.

Frau Zirfas berichtet über die Besuchshundegruppe des ASB Heiligenhafen. Diese Gruppe bietet an, mit 
speziell ausgebildeten Hunden einsame Senioren zu besuchen. Besonders Senioren, die gerade ihren 
eigenen Hund verloren haben und aufgrund fortgeschrittenen Alters keinen eigenen Hund mehr anschaffen 
wollen oder können, nähmen dieses Angebot laut ASB gerne an. Der Seniorenbeirat wird in 2024 mit der 
Gruppe in Kontakt treten und über gemeinsame Angebote beraten. 

Des Weiteren sollen Senioren-relevante Vorträge und Veranstaltungen organisiert werden. Infostände bei 
Veranstaltungen sind ebenfalls geplant.

Die detaillierte Projektplanung für 2024 ist noch nicht so weit fortgeschritten, weil noch nicht bekannt ist, 
welches Budget dem Seniorenbeirat in 2024 für seine Arbeit zur Verfügung steht.

TOP 4 Mitteilungen und Anfragen
Herr Reinhold fragt, warum nach der konstituierenden Sitzung das Ergebnis von der Verwaltung nirgendwo 
bekanntgegeben und auch in der Presse nichts über den neuen Seniorenbeirat berichtet wurde. Frau Zirfas 
sagt, dass dies vielen Bürgern aufgefallen ist und er die Gründe dafür bitte bei der Verwaltung erfragen 
möge. Der Seniorenbeirat hat momentan nicht die finanziellen Mittel größere Berichte oder Anzeigen zu 
veröffentlichen. Das Ergebnis der Wahl und der konstituierenden Sitzung wurden aber zeitnah auf der 
Webseite des Seniorenbeirats veröffentlicht. 

Ebenso bemängelt Herr Reinhold, dass die telefonische Erreichbarkeit des Seniorenbeirates bisher 
nirgendwo veröffentlicht wurde. Die Festnetznummer steht aber bis heute noch nicht fest und deshalb 
konnte bisher noch nichts veröffentlicht werden. Anfang 2024 wird es einen neuen Flyer mit allen nötigen 
Informationen geben.

Herr Reinhold sprach dann noch verschiedene Punkte bezüglich des Seniorentreffs an. Frau Zirfas ist seit 
einigen Monaten ehrenamtlich im Seniorentreff tätig und konnte die Fragen von Herrn Reinhold 
beantworten.  Grundsätzlich fällt der Seniorentreff aber nicht in die Verantwortung des Seniorenbeirates.

TOP 5 Verschiedenes
Vor Beginn der Sitzung hat Herr Krink die anwesenden Gäste zum Seniorenkino befragt und angeregt, dass 
Vorschläge für Filme auch aus den Reihen der Senioren kommen könnten.

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 15:45 Uhr.

Gabriele Zirfas

Vorsitzende des Seniorenbeirates
der Stadt Oldenburg in Holstein
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